

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Estimación
27/06/2012	CLARIN	20	43	EMPRESARIOS: "EL GRAN PROBLEMA DEL PAÍS ES LA FALTA DE INVERSIÓN"	25,4x13,1	<input checked="" type="checkbox"/> No Definido

ENCUENTRO ANUAL DE LA ASOCIACIÓN CRISTIANA DE DIRIGENTES DE EMPRESA

# Empresarios: "El gran problema del país es la falta de inversión"

Silvia Naishat  
snaishat@clarin.com

**N**adie lo había previsto pero el encuentro anual de la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa (ACDE) estuvo tenido por la movilización de Hugo Moyano. Más aún, mientras los empresarios discutían sobre el rol del Estado y su propia relación con el Gobierno, Cristina Kirchner lanzaba una diatriba contra el jefe de la CGT. En el ámbito del tradicional Plaza Hotel se percibía ayer una atmósfera distinta y, por momentos, densa. Mientras el ex titular del BID, Enrique Iglesias, iluminaba sobre el papel de las necesarias regulaciones y llamaba a una *reinvención del Estado*, "que no sofoque al mercado", Eduardo

Levi Yeyati advertía que por primera vez en una década, Argentina será el país de menor crecimiento de la región. "Este es un modelo que requiere precios internacionales de las commodities crecientes, no importa cuál sea su nivel", desplazó para agregar que hay "viento de frente".

Por la tarde, una pregunta logró la confesión de Daniel Novegil. El CEO de Ternium, líder regional en aceros planos del grupo Techint, que convive en su directorio con el ascendente Axel Kicillof, soltó: "El gran problema de la Argentina es la falta de inversión. Y para invertir se necesita seguridad jurídica, reglas de juego y calidad institucional".

Novegil había arrancado su exposición señalando la obsesión

por la industria del grupo Techint. "Promueve el desarrollo y la competitividad del país porque genera empleos de alta calificación, investigación y favorece los términos de intercambio. Es la empresa privada la que puede encarar estos desafíos", subrayó. Desde el público indagaron qué opinaba del proteccionismo. Y Novegil dijo: "No somos ingenuos. Argentina tiene un déficit de US\$ 9.000 millones en su comercio industrial con China y otro tanto con Brasil".

Al inaugurar la jornada, el presidente del encuentro, Mario Vicens, subrayó: "El Estado debe intervenir activamente en las crisis, pero cuando la intervención estatal se concreta donde no se necesita, se distorsiona el funcionamiento de la economía". El experto en po-

## Previsibilidad

→ El presidente de la Corte Suprema, Ricardo Lorenzetti, cerró el encuentro de ACDE. Allí reiteró que -a título personal- "no creo necesaria una reforma de la Constitución. Pero sí trabajar en la implementación de los derechos que ella establece". También se refirió de un mundo donde se concilien posiciones. Sobre si existe una excesiva intervención estatal en el ámbito de las empresas, señaló que lo importante es la previsibilidad en las decisiones, tener un horizonte de la previsibilidad".

lítica internacional Carlos Pérez Llana había hecho hincapié en que "nadie tiene el poder para imponer un orden mundial" y puso el dedo en la llaga al criticar "el papel de la dirigencia agropecuaria, pese a la gravitación económica del campo", para concluir que hoy la Argentina se parece a la Rusia de Putin.

Ayer asistieron hasta figuritas difíciles como Carlos Miguens (Avex, Dánica y ahora Paty), además de Cristiano Rattazzi (Fiat) Gabriel Martino (HSBC) Henry Seeber (Amex) y Jaime Campos (AEA), entre otros. Hubo políticos como Margarita Stolbizer (GEN) y Silvana Giudice (UCR) y economistas: Beatriz Nofal, Daniel Marx, Alicia Caballero y Jorge Forteza.

En un intervalo, Ernesto Kritz (Sel consultores) retrató el mercado laboral. Solo el 4% de las firmas líderes planea incorporar personal. "El empleo dejó de crecer", contó. A su lado, Jesús Rodríguez (UCR) interrogaba cómo en un país casi sin deuda, la soja en US\$ 540, con un oficialismo con quorum propio en las cámaras legislativas; el Gobierno puede crear tanta incertidumbre. ■